

"Trabajo", órgano oficial del partido comunista, está en el N° correspondiente a ayer 31 de mayo, una infamia contra el Colegio Seminario, valga decir, contra los dignísimos sacerdotes que lo regentan.

Se dice ahí, con marcada malicia, que en el citado plantel fue descubierta una "estación radiotransmisora" al servicio de Berlín y que el Padre Scheuffel (ahí no hay ningún sacerdote de ese apellido) fue cogido infraganti, en los momentos en que operaba la citada estación clandestina.

Consecuencia de todo esto, es—según el pasquín comunista—la detención del padre, Patrañas y calumnias como éstas, forman el marco de combate, de estos demócratas de "Trabajo" y cuando les llega la hora de prenderse al traje talar están en su elemento: un día calumniaron al Padre Salas entonces Cura de San Rafael de Heredia, otro, al Padre Alvarez, a la sazón en Alajuelita, otro, a Mons. Bolaños, otro, a los R.R. P.P. Dominicos, y así seguirán impunes, como ahora, desgarrando el honor de nuestros sacerdotes y todo por la justicia social de Moscú.

Villanamente ha calumniado Trabajo a los nobilísimos Padres Paulinos, consagrados absolutamente a su ministerio, a cuya caridad y ciencia debe Costa Rica páginas brillantes en su historia.

Da dolor pensar que haya costarricenses, que canalicenses odio, en forma que ya no puede ser más villana, con irrespeto absoluto a la verdad y a la dignidad humana.

bras, un indicio de que nuestro pueblo, teóricamente católico y todavía religioso en algunas prácticas superficiales con matices supersticiosos, está siendo peligrosamente inficionado por el veneno comunista, que se le ofrece en píldoras azucaradas, en apariencia inofensivas y saludables.

Un indicio inequívoco de que nuestro pueblo oye con interés y con gusto al diputado Mora. Entre otras palabras,

En el discurso desilusionante del Dictador norteamericano, se advierten contradicciones que desautorizan sus propios temores que son su caballo de batalla, de una supuesta agresión al Continente Americano, procedente de Europa, contra la cual quiere tenernos preparados como si fuéramos un ejército de mercenarios. En efecto: por una parte nos pinta con vivos colores la amenaza de la conquista de América por los ejércitos del Eje, y el destino que espera a estos pueblos dominados por Alemania; y apresura el envío de elementos de guerra a la Gran Bretaña, para que continúe la pelea; a invertir millares de millones de dólares en armamentos, que sólo servirán para mantener boca abajo a estas naciones que han es-

Pasa a la Página Cuatro

En el discurso desilusionante del Dictador norteamericano, se advierten contradicciones que desautorizan sus propios temores que son su caballo de batalla, de una supuesta agresión al Continente Americano, procedente de Europa, contra la cual quiere tenernos preparados como si fuéramos un ejército de mercenarios. En efecto: por una parte nos pinta con vivos colores la amenaza de la conquista de América por los ejércitos del Eje, y el destino que espera a estos pueblos dominados por Alemania; y apresura el envío de elementos de guerra a la Gran Bretaña, para que continúe la pelea; a invertir millares de millones de dólares en armamentos, que sólo servirán para mantener boca abajo a estas naciones que han es-

Pasa a la Página TRES

El último discurso de Mr. ROOSEVELT

El último discurso del Presidente Roosevelt—y permita Dios que así lo sea—ha disilusionado a la China, divertido el Japón, enfriado a Inglaterra, y provocado en Europa Continental una reacción formidable, contra la modesta pretensión del orador, de meter las manos en sus asuntos.—Los intelectuales se han sentido defraudados, por no haber encontrado en las cuatro dobles columnas de los diarios que ocupó el discurso, una idea nueva, un pensamiento alto, una espiritualidad elevada, que revelara al estadista, al pensador, al leader de una causa noble y humana, puesto al servicio del más grande de los bienes de que pueden disfrutar los pueblos y con ellos el Mundo mismo: la Paz. Los políticos lo encontraron ayuno de nuevas orientaciones doctrinarias para una organización social y económica, que además de mejorar las condiciones de vida de la clase obrera, y de levantar el nivel de su cultura intelectual, elimine el saldo de desocupados que tanto prestigio le resta al régimen, cuyas excelcitudes proclama el Sr. Presidente, cuando tiene en la mano el siniestro garrote de la Dictadura; en tanto que los pueblos que desde México hasta el cabo de Hornos, esperaban una declaración clara y concreta sobre los tópicos y beneficios de la cooperación a que se les ha comprometido, bajo la dorada protección del Buen Vecino, sólo han podido columbrar a través de la urdimbre de la fraseología de su perorata—tan larga como soporífera la silueta macabra de la guerra en la América, insistentemente provocada por el orador, en beneficio del capital judío, fabricante de elementos destructores de la vida humana, que aplaude, no al Demóstenes de la Democracia, sino al campeón de los éxitos de su negocio.

Mr. Roosevelt, presa de la neurastenia a que ya nos referimos en otras ocasión, y tratando de justificar las enormes erogaciones con que está sangrando el Tesoro Federal—que implica un nuevo fardo de impuestos sobre los hombros del pueblo americano—para equipar y armar a la Gran Bretaña, a fin de que no ceda en la lucha y prolongue su agonía hasta que se derrumbe el imperio, divaga largamente sobre los supuestos proyectos de dominio en la América, que por sí y ante sí le atribuye al gobierno Alemán, y sobre este falso supuesto de que se mofan en Europa, pero que los mandatarios de hispanoamérica corean, ha asentado su influencia en los destinos de estos pueblos a quienes se conduce por sus gobernantes, en busca del dogal.

A Mr. Roosevelt, le importa poco o nada la suerte de estos pueblos que considera inferiores a la Federación Norteamericana, por su raza, por su idioma, su extensión territorial y su riqueza; y llegado el caso, no le merecen la más elemental consideración, dado el hecho de que al poner en ejecución su proyecto de aumentar la marina, incautándose barcos mercantes, ajenos y propios, la primera víctima de esa medida vamos a ser nosotros, ya que según las noticias publicadas por la Prensa, la incautación de barcos ha comenzado por los de la United Fruit Company, que proveen nuestro comercio y exportan nuestros productos; de modo que en breve la Compañía frutera reducirá sus trabajos, y con ellos, su personal; de modo que todo el que se despida por la razón indicada, vendrá a formar una falange de desocupados, con los que habrá de cargar el presupuesto o la beneficencia pública. Por otra parte, reducida a su vez la importación de artículos de consumo nacional, el precio de éstos se irá por las nubes, y todos habremos de sufrir, las malas consecuencias de la política del Buen Vecino. A cambio de la miseria a que nos reducirá la falta de barcos, cuya primera consecuencia apunta el aviso publicado por Mr. Chittenden, de que los vapores de pasajeros que debían llegar a Limón de Nueva York, el 7 y el 14 de Junio han sido cancelados, Mr. Roosevelt nos ofrece a marnos para que estemos preparados para la guerra, que si bien por ahora sólo sería contra molinos de viento, más tarde, los armamentos de que provea a estas democracias, sólo servirían para provocar revoluciones intestinas y con ellas, sembrar la anarquía en el Continente; ya que los pueblos, actualmente oprimidos por las Dictaduras Democráticas de Centro América, como las de Nicaragua, Honduras, El Salvador y Guatemala, por ejemplo, volverían sus armas contra sus opresores, antes que sobre un supuesto enemigo, que el odio racial de Mr. Roosevelt, quiere procurarnos; que los liberales y conservadores en Colombia, el Ecuador, etc., como los apristas, derechistas, izquierdistas, radicales, moderados, en otras de las de-

Se del DIA

Costa Rica bloqueada

La noticia de la suspensión indefinida del servicio marítimo que la United venía haciendo a nuestra nación, ha causado una justa y grave alarma. Los optimistas creen que habrá remedios a ese desastre pero, no será tal optimismo fruto de la incondicional confianza que por estas latitudes se profesa a la política del buen vecino? Nosotros, que no creemos en la buena vecindad aunque sí en la política y en el vecino, abrigamos serias dudas de que se restablezca el mencionado servicio. Y tenemos las siguientes razones: Se le han confiscado dos barcos a la Compañía y ésta inmediatamente ha cancelado el servicio con Costa Rica, visitada por otros barcos suyos. Responde a la penuria de barcos esa cancelación? No, porque nadie ignora que la Compañía posee una gran flota. Justifica la requisita del gobierno de los Estados Unidos esa cancelación? De ninguna manera. Entonces, dónde encontraremos la razón de ese propósito? En la voluntad de la Compañía. Lo ha querido y basta. Puede justificarse esa voluntad teniendo en cuenta el inmenso quebranto que para la vida nacional supone dicha suspensión? Tampoco. Como para dorar la píldora se nos dice que las mercancías actualmente consignadas en New York para Costa Rica serán traídas por un barco de carga con una dilación

mocracias suramericanas, viven enseñándose los puños; acechando el grupo gobernado al partido gobernante, para tumbarlo en la primera oportunidad; es decir, cuando Mr. Roosevelt los arme, para amedrentar a Europa. Según lo confiesa en su discurso insustancioso, que solo ha entusiasmado a los judíos, desde el primer mes de guerra europea, inició su política de entrometimiento en los destinos de las naciones del viejo mundo, proveyendo desde entonces a Inglaterra, a la que con ironía supina, ha consagrado como defensora de la libertad, de material de guerra, con ostentación provocativa para el Eje, y con escándalo del Derecho de Gentes; esto sin embargo no obsta, para que el mantenedor de la hecatombe de ultramar, y que con terquedad aragonesa se ha propuesto traer hasta nosotros, se indigne en coro con Mr. Churchill, porque Francia, la Francia tantas veces atropellada por Inglaterra, en cumplimiento del armisticio firmado con Alemania, entre en inteligencias con ella, que la está ayudando con el mejoramiento de las condiciones de vida del pueblo francés, y que le está dando pruebas de mejores sentimientos de humanidad que su ex-aliada, que tan canallezamente la está tratando, después de haberla lanzado a una guerra que no quería, y que era absolutamente impopular.—Todo esto quiere decir, como ya lo hemos sostenido, que la actual guerra europea fué planeada con la colaboración de su mantenedor; y que desde un principio el Eje ha estado peleando real y positivamente, con los Estados Unidos, sin que Mr. Roosevelt haya conseguido hasta ahora, mejorar en nada la situación precaria en que se debate el Imperio Británico, militar y económicamente; lo que no obsta para que insista en sus provisiones inhumanas, a sabiendas de que el armamento no se va a Puerto Pique, llega al poder de los alemanes e italianos, por las interpositas manos, de Dunkerque, Yugoslavia y Grecia.....

Ultimos nombramientos Eclesiásticos

El Exmo. Sr. Arzobispo ha hecho varios nombramientos en los últimos días; damos en otra sección del acaecido en persona del Presbo. Castillo Molina.

Ahora consignamos el traslado del ilustre y muy virtuoso sacerdote don Francisco Herrera, quien hacía un año y un mes que venía sirviendo la coadjutoría de la Iglesia de la Soledad, a la Coadjutoría del Carmen.

También informamos del nombramiento del Padre don Rubén García, quien tendrá el cargo de Coadjutor territorial del Zapote, y de presbítero

mínima. Lo creemos, pero no podemos consolarnos por ello.

Ha querido la Compañía, inspirada por otras alturas, demostrar con este acto su necesidad para la vida de nuestro país? Ha querido darnos una lección y hacernos una advertencia? Si ha sido por estas razones, qué más pretende de nosotros de lo que hemos entregado y hemos obedecido? No son nuestros amos en el orden económico? Desearán todavía más? Entonces que lo digan. Habrá seguramente muchos entre nuestros ciudadanos que se lo quieran ofrendar. Estén seguros de ello.

Para nosotros lo único claro que se concibe de todo esto es que Costa Rica está bloqueada, no por Inglaterra ni por Alemania, sino por la voluntad de quienes son ejecutores de la política del buen vecino. Este lamentable hecho nos demuestra palpablemente que nuestra vida

Pasa a la página 4ª

asesor en la Iglesia de la Soledad, Los Padres García y Herrera tomarán posesión de sus respectivos cargos mañana.

LA EPOCA les desea fecundos éxitos espirituales en sus nuevos cargos,

Chispas

Mora.—Yendo una de estas noches por la calle, huí de llamarme la atención que frente a las puertas y ventanas tras las que funcionaba un aparato de radio, había una aglomeración considerable de pueblo. Entre dos esquinas solamente, pude contar hasta cinco grupos que en junto darían sin duda un total de más de cien oyentes, todos atentos, todos ávidos y en apariencia todos complacidos con lo que escuchaban.

"La" radio, como contra el espíritu del idioma, que no prodiga el femenino para los nombres terminados en o, ha querido la Academia de la Lengua que se diga, estaba difundiendo un discurso de nuestro diputado "comunista" Manuel Mora.

Un indicio inequívoco de que nuestro pueblo oye con interés y con gusto al diputado Mora. Entre otras pala-

BUENA VECINDAD



Nigocios con nigocios

No ofendamos gratuitamente a naciones poderosas y amigas que ningún daño nos han hecho, pues esa imprudencia podría traernos represalias desagradables de las naciones ofendidas.

Juan Seguro.

Caballeroso y digno el tratamiento brindado por las autoridades norteamericanas a los marinos

del Eisenach y el Fella

Han gozado de completa libertad y la correspondencia no tiene censura

Según carta enviada por el marinero del barco italiano "Fella" Gino Lombardi, que fue deportado con sus compañeros y los del Eisenach, relata la forma caballerosa y humanitaria con que los han tratado las autoridades norteamericanas de la Zona del Canal.

El viaje fue feliz, pese a las desastrosas condiciones en que lo realizaron, pues iban hacinados en el Stella Maris, barco para un reducido número de pasajeros y en el cual viajaban más de ciento veinte personas. Llegados a la Zona, se les trasladó a un campo militar, de concentración, donde

se les trata con toda consideración, como a huéspedes y no como a prisioneros.—Gozan de toda libertad, se les permite ir a pasear a un hermoso y pintoresco parque y visitar la ciudad.

Ahí estarán hasta el veinticinco de junio, fecha en la cual arribará el barco japonés que les conducirá al Japón y de ahí a sus respectivas patrias.

El contraste es manifiesto, pero aquí pasa que siempre somos más papistas que el papa.

Meditación escéptica

Recientemente recordábamos en amable tertulia, la frase del jefe del Conservatismo colombiano, Laureano Gómez que decía en sustancia,—ya que nuestra memoria flaquea para decirlo literalmente, pero no flaquea en la verticalidad del pensamiento—: "Oíd, colombianos, se nos pide una cuota de hombres, para defender lo que se nos ha usurpado"

Y desde su escaño parlamentario, Laureano Gómez se rebelaba a servir los intereses norteamericanos, que en nombre de la artimaña imperialista, llamada defensa continental, quiere hacer de los "indígenas" de estos pueblos hispanoamericanos—según nos califica el racismo yankee—siervos para su servicio militar.—Empero, sépase que quien así hablaba era el jefe del conservatismo, el jefe de la oposición al gobierno liberal.—Y recuérdese esto, porque tal actitud es la de un político, pero no podía ser la misma si ocupara la silla presidencial.

Pensamos así, porque creemos que ese acatamiento constante a la Casa Blanca de los hombres gobernantes de las naciones al Sur de Río Grande, es consecuencia lógica de la debilidad potencial de las mismas.—Pueblos desgastados por las revoluciones, cuántas veces suscitadas por los mismos Estados Unidos, carcomidos por los politiqueros, sacrificados en estúpidas guerras internacionales, se encuentran de pronto ante un destino ineludible, en que predomina el más fuerte, militar y económicamente.—Arma terribles la moneda, el oro.—Todo lo doblega, todo lo vence.—Voluntades y principios, pueblos e instituciones.—Por eso sentimos compasión por la dura cruz de nuestros gobernantes y no vituperamos su conducta en política internacional.—Sólo lamentamos su sino, el de haber nacido para presidentes de pueblos pequeños, cuyo futuro está sellado.

Ese futuro es perecer.—Se

Ecós de Sociedad

Memo Aguilar

Llevó en su alma a Jesús Sacramentado y por eso no temará mal ninguno en las tumbas de la muerte.



GUILLEMO AGUILAR SANCHEZ FALLECIDO A LAS 13 Y 45 HORAS DEL 26 DE MAYO

Teniendo su mirada fija en la escultura del Crucifijo que había sido puesta en su lecho, durante la agonía que durante varios días antecedió a su tránsito terrenal, escuchando las plegarias con que la fé cristiana auxilia a los moribundos, rodeándole

perce triturado por la aspas de una cruz o por las garras de un águila.—El destino es común a todos los pueblos débiles, sólo existe la diferencia del signo bajo el cual han de perecer....

Hemos titulado de escéptica esta meditación y podría titularse también de realista.—Es escéptica en cuanto no creemos en un destino superior para la América impropriadamente llamada Latina, y realista en cuanto contemplamos la vida continental, no a través de un cristal azulado de heroísmo, sino a través de un cristal incoloro, crudamente realista.—Sin esperanzas, sin ilusiones.

Rosimar h.

El Padre Castillo nombrado Cura de Santa María Dota



Presbo Bernardo Castillo Molina

El Excmo. Sr. Arzobispo ha nombrado, de última hora, para que desempeñe la cura de

almas, en Santa María de Dota, al Sr. Presbo. don Bernardo Castillo Molina.

Creemos con sinceridad que este nombramiento es acertado, no sólo, por los merecimientos sacerdotales del agraciado, sino también por lo que supone en el Padre Castillo Molina, juventud y espíritu de lucha.

En Honduras, como sacerdote misionero, en las apartadas regiones de Aguan teperique por más de doce años, en nuestra patria, que es la patria del Padre, en San Juan de Tobosí, en San Vicente de Moravia, en todas las diferentes partes donde lo situó la sagrada obediencia, el virtuoso ministro del Señor, trabajó con alma vida y corazón, por los derechos de su Iglesia.

En los últimos años, al lado del M. I. Señor Canónigo don Mariano Zúñiga, Cura del Carmen, trabajó con celo ardoroso impulsando más y más la Acción Católica.

Mañana, que será el último día de permanencia en el Carmen del citado sacerdote, la A. C. de esa parroquia le dedicará en las horas de la tarde, una lucida fiesta, a quien fue su celoso Consiliario.

LA EPOCA despidió de modo atento al virtuoso Padre Castillo y le desea en su nuevo campo de acción apostólica, opimos frutos espirituales.

NATALICIO

Nuestro muy apreciado amigo don Israel Morales Umaña, que actualmente reside en Cañas Gordas, ha celebrado ayer su cumpleaños.

Pasa a la Página Cuatro

el Presbo. don Fabio Chacón, su padrino de confirmación y leal protector, el Templo fue ocupado por una concurrencia numerosísima, que luego acompañó el cortejo hacia el Cementerio de Obreros.

Bienaventurada su alma en la gloria, derrame sus gracias como Santa Teresita del Niño Jesús, en copiosas rosas, sobre los corazones que quedamos abatidos y tristes por su ausencia terrenal en este valle de lágrimas.

Reciban sus padres y hermanos, la sentida condolencia que consigna en sus columnas "LA EPOCA" por la prematura muerte de este joven noble y bondadoso.

Acción de gracias

Doy infinitas gracias a la Santísima Virgen bajo el título de María Auxiliadora, y a San Antonio por dos favores concedidos.

Vicenta Chaves.

Palmarec May 1941

Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter Joyería
Avenida Central

Invocación al Santísimo

En el día de mi COMUNIÓN: Jueves Santo 1941

(A Fray Agustín F. Losada: homenaje de respetuoso afecto)

En busca del Amor jamás negado, Vengo ante Vos, Señor, confuso y triste.... Vuelve al redil la oveja que perdiste, Adorable Pastor nunca olvidado.

MI Guardián silencioso y abnegado En la honda noche de la Duda fuiste; Y con blandura celestial ungiste Las sangrantes heridas del pecado.

¿Por qué te abandoné?—¡Mi torpe orgullo Me alejara de Ti, que eres la Vida, La verdad y el Camino mas, hoy llego,

Con el temblor de mi voz, el suave arrullo De tu Amor a implorar; y, estremecida. Mi alma te invoca. Oh, Dios: oye mi ruego!

M. A. M.

La convicción de Henry Ford

Henry Ford, el conocido gran industrial norteamericano, editó, hace algunos años, un libro titulado "El Judío Internacional" en el que define claramente su posición frente al problema judío. Ahora resulta muy interesante una nueva declaración que Ford hizo frente a un periodista, y que fue publicado en el semanario "Plutocracia", en la edición del 15 de Junio de 1940. El señor Ford dijo:

Estoy completamente convencido de que todas las guerras no tienen ningún valor para nadie. Los que ganan con estas guerras son los prohombres de la finanza internacional, o sea los judíos, y quizá también uno que

Iglesia Metropolitana Mes del Sagrado Corazón de Jesús

JUNIO—

Todos los días a las 6 a. m.—Misa de Comunión.—A las 7 p. m.—Rosario, Plática y bendición con el Santísimo.

El 20 de junio día del Sagrado Corazón de Jesús:—Misas de Comunión a las 6 y 6.45 a. m.

A las 9 a. m.—Misa Solemne en la cual tendrá lugar el acto de Consagración.

A las 7 p. m.—Rosario, Visita de Altares y Bendición.

EL SANTISIMO estará expuesto a la adoración de los fieles el día 20 de Junio.

El último domingo del mes. Su Santidad ha concedido una Indulgencia Plenaria (Toties Quoties) por cada visita a la Santa Iglesia Metropolitana y aplicable a las almas del Purgatorio.

otro no-judío, quien mantiene buenas relaciones con los judíos. Esos hombres quienes ganan con la guerra deben ser denominados "judíos internacionales". Son estos los judíos de Francia, los judíos de Inglaterra, los judíos de Norteamérica, etc. etc. Esta gente peligrosa, mejor dicho, este grupo de gente peligrosa saca doble provecho de la guerra, pues en primer lugar gana con la emisión de empréstitos y en segundo término con la explotación de la confusión general, síntoma concomitante de cada guerra".

Las declaraciones reproducidas más arriba fueron dadas a la publicidad también en el diario yanqui "New York Herald".

Afecciones urinarias

se fratan con éxito con las insuperables tabletas de



HELMITOL

En veinte siglos el pueblo judío fragmentado se arrastra en anillos de oro de serpiente estigmatizada y escupe veneno contra la civilización cristiana

Es el Comunismo con la Judeo-Masonería el triunvirato contra el Imperio soberano de Jesucristo

(Continúa)

Tal es el virus anticristiano de la serpiente tenebrosa de anillos de oro. Hasta donde ha hecho presa esta calamidad pública en el organismo de las familias, y en ocasiones con el apoyo oficial de los poderes supremos, en parte lo sabemos por nosotros mismos porque al alcance de todos está.

Que ascienda de los incensarios de nuestros corazones la Intención consagrada por la bendición pontificia: Señor: os pedimos por las familias que más sufren a causa de las calamidades públicas, a causa del judeomasonismo.

DEVASTACIÓN A HOZ Y MARTILLO

El masón Rousseau con su «Contrato social», divinizando al hombre y profanando la Cruz de la civilización cristiana, inició la lucha de clases entre el hombre económico del materialismo y el hombre espiritual del cristianismo.

Carlos Marx, de sangre semita, con su «doctrina social», considerando al hombre solamente en su aspecto animal, «hombre bestia», cuyo único ideal es amontonar riquezas, exacerbó la lucha de clases envenenada una vez más de impiedad al proclamar: *nosotros aspiramos en economía al socialismo, en lo que se llama religión al ateísmo.*

Y este marxismo rousseauiano, judeo-masonismo de nuevo cuño, ensanchó el camino y multiplicó los derroteros del comunismo, novísima calamidad pública de las familias, que a hoz y martillo intenta segar y pulverizar la fe y piedad de todas ellas, logrando pervertir a unas hasta la degeneración, y al menos cubriendo a otras de sangrientos crespones entretejidos con atentados individuales o nacionales.

Es el comunismo con la masonería judaica el triunvirato del odio contra el imperio soberano de Jesucristo. Es todo un sistema de cuadrillas o bandidajes, que so pretexto de reivindicaciones proletarias, actúa orgánicamente con el supremo fin de aniquilar la civilización cristiana en su fuente manantial que es la familia.

Declara abiertamente que para abolir la propiedad privada, establecida por la burguesía, hay que liberar a la mujer del yugo de la familia, para lo cual es menester quebrar las cadenas que la esclavizan: el marido y los hijos.

Para los soviets los padres no pasan de máquinas productoras del Estado, y cuyo rendimiento recoge el dueño no bien salido de los tornos y ruedas. El niño se lo deja el Estado al cuidado de la mujer, porque hasta ahora es el método más barato de desarrollar el incipiente organismo; más derechos sobre él ninguno. El partido comunista es nuestro padre; los soviets femeninos, nuestra madre, cantan los pioneros en su himno.

La organización de la familia soviética, implantada ya en varias latitudes, todo se reduce a «pervertir los sentimientos más puros en el hombre y en la mujer, el

La Dictadura del Proletariado y el COMUNISMO

La doctrinas comunistas dictatoriales aunque resulten estridentes a quienes, por lujo o snobismo, se llamen socialistas o tengan formada una idea benévola sobre el socialismo, no cabe negarlas. Son nervios que propulsan el vigor y las acciones del comunismo. Desde largo tiempo se viene considerando la dictadura del proletariado no sólo como mera conveniencia para que triunfe cumplidamente ese sistema social, sino también como una necesidad histórica fatal e insoslayable. «Entre la sociedad capitalista — escribió Marx — y la comunista debe existir un período de transformación revolucionaria. A esta transformación corresponde también un período

de transición política durante la cual el Estado no puede ser otra cosa que la dictadura revolucionaria del proletariado». Como es sabido, el proletariado adquiere, según la teoría comunista, una significación de Mesías, el que ha de redimir a los explotados de los explotadores, y esto por imperativo de la esencia de la historia. Ahora bien, para que realice esa redención, precisa que el proletariado ejerza la dictadura, su dictadura. Aunque el lector conoce seguramente por lo que ha ocurrido y está ocurriendo en la vida de varios pueblos, a qué se reduce esa dictadura, procuraremos, empero, poner en claro la concepción que de la misma se han formado sus teóricos

honor y la virtud, para derrumbar la organización cristiana de la familia». Basta aludir discretamente, que explicarlo es repugnante en demasía, a lo que con cierto eufemismo se llaman «casamientos de estación», «hijos colectivos» «bautismos rojos», «escuelas de sexualidad práctica» «el amor camaradería», «impuestos en especie de complacencias».

(Continuará)

El último discurso.....

Viene de la Primer Página

cuchado sus cantos de sirena, y a instarnos para que nos enfilemos contra el enemigo invisible de que se nos habla, como se habla de las brujas a los chiquillos; y por otra, refiriéndose a las potencias del Eje; declara: «... Sus sueños de dominar el mundo se esfumarán como el humo de un cigarro, y sus jefes criminales que iniciaron la guerra actual (Inglaterra y Francia que la declararon al Reich) sufrirán el desastre inevitable del cual nadie podrá salvarles».

Si el discursante tiene esta honda convicción sobre el destino que espera a las potencias del Eje, que justifica entonces sus temores; las enormes erogaciones con que está sangrando el Tesoro Federal, y las inquietudes en que tiene a estos pueblos, obligándolos a romper su neutralidad y a comprometer su porvenir, si fallan los cálculos de la lechera, de Mr. Roosevelt?

Nótese bien que el presidente norteamericano, no le dedica ni un solo párrafo a la PAZ en todo su discurso; esto prueba dos cosas: primero, que es cierto lo que se dijo de que esta guerra fue instigada por él; segundo, que la paz es incompatible con sus planes de acaparamiento de los mercados de la América y de Europa, para el comercio de los Estados Unidos, mediante el *ambuillamiento* previo, de las naciones rivales del viejo continente, como maravillosamente lo está consiguiendo; salvo que el próximo triunfo que espera Mr. Churchill, con la caída de Creta lo haga cambiar de parecer JACOBO LEY

y sus ejecutores, que son todos uno.

Los jalones que marcan el camino del establecimiento del comunismo están de antemano perfectamente planteados y definidos. La táctica comunista ha adquirido el rigor de la ciencia, militar y su cohesión lógica con los principios básicos de su sistema causa sorpresa y admiración a quien se entrega al estudio del comunismo. Fuera un desliz imperdonable criticarlo desde este ángulo de la táctica. Sobre su amplia base, integrada por el materialismo, por el mecadismo y absoluto y atroz desprecio por todos los valores humanos, se desenvuelve con holgura que impediría la moral más elemental, de admitir una sola idea tradicional de espiritualismo y de justicia humana. Lo que a nuestros ojos aparece como insolente cinismo, para ellos es pura y simplemente lógica y aceptable; más, fatal e inevitable. Nunca la monstruosidad del pensamiento ha sido tan naturalmente correspondida por la monstruosidad de la acción. Así con la dictadura del proletariado.

Por descontado, esta dictadura no viene a ser una mera substitución de personas en el gobierno de un país dado, no es un cambio de gabinete mientras el orden político y económico quedan fundamentalmente el mismo. Al piso que los que guardan respeto por ese orden se alarman cuando suben al poder personas procedentes del campo socialista, los que han jurado destruirlo, los auténticos socialistas, se indignan por esa participación de algún líder suyo ya que pasan a ser un instrumento de explotación manejado por las manos de los burgueses.

Pasa a la Pág. Cuatro

LA EPOCA

Director

Guillermo Angulo M.

TELEFONO 4062 — AP. 1031
Costado Oriente del Palacio de Justicia San José - Costa Rica

LA GUERRA

Conceptuamos como peligrosísima para estos Gobiernos de Hispanoamérica cualquier compromiso o manifestación que empañe nuestra absoluta neutralidad.

Es castigo de Dios: esto no tiene vuelta de hoja; y castigo de Dios al orgullo de los hombres. Es la forma más cruel del irrespeto a la Humanidad. Pero hay que confesar, que el irrespeto, es entre los hombres, como el gruñir entre los animales irracionales, enemigos.

Me ha causado sorpresa leer en los cables, los tratamientos groseros de algunos Altos Ministros, para los Jefes de Gobierno con quienes están en guerra. ¿Y querrán entonces, que nosotros les besemos la mano, respetuosamente?

Esa grosería de trato deja ver el odio de los corazones de esos altos señores, que no teniendo el pellejo en peligro, como los pobres soldados en el campo de batalla, sino que ellos están en sus casas y oficinas, sin zozobras, piensan salvar las patrias, fomentando rencores...

Pero la guerra, sigue su curso: y va para largo; porque Alemania e Inglaterra con sus respectivos aliados, tienen reservas, en hombres y vituallas, para ratos y si Estados Unidos terciara en la guerra, en pro de Inglaterra, automáticamente, entrará el Japón en contra de Yanquilandia y se complicará la situación mundial. Y el Japón, sigiloso y cauteloso, ha venido pre-

Pasa a la página Cuatro

En el Gran Bazar "LA CASA"

ENCUENTRA SIEMPRE LAS MEJORES ALFOMBRAS DE

CONGOLEUMS Y LINOLEUMS

HEMOS RECIBIDO UN NUEVO SURTIDO CON DIBUJOS PRECIOSOS Y ESTILOS ULTRAMODERNOS, EN TODOS LOS TAMAÑOS.

Recuerde que sólo en el GRAN BAZAR "LA CASA" encuentra Ud. "TODO" lo que necesite para su casa.



LA CALIDAD HA SIDO MEJORADA Y LOS PRECIOS NO HAN SIDO AUMENTADOS
Gil y Cia. Suc. de Gil y Hernando

La Dictadura del prole...

Viene de la Pag. 3

Cordial desprecio merecen los que identifican la conquista del poder con un mero cambio de gabinete; para ellos la conquista del poder representa la dictadura del proletariado. Ni más ni menos. Si bien admiten como lo dice Lenin, que cuando el gobierno burgués se decide a pedir la colaboración de un socialista, señal es de que no las tiene todas consigo.

La dictadura del proletariado debe erigirse sobre las ruinas del orden burgués, y puede definirse como sigue: "La dictadura del proletariado es la dominación de éste sobre los burgueses, SIN RECONOCER NINGUN LIMITE LEGAL) BASADA EN LA VIOLENCIA Y GOZANDO DEL APOYO DE TODAS LAS CLASES POBRES Y MENESTEROSAS" (Lenin). La

dictadura del proletariado es un poder revolucionario basado en la violencia contra la burguesía. Todo Estado—según la doctrina comunista—es un instrumento en las manos de la clase que gobierna para aniquilar la resistencia de sus enemigos, de los que no gobiernan. Desde este punto de vista, la dictadura del proletariado no difiere sustancialmente del poder de cualquiera otra clase, ya que viene a ser un instrumento de supresión, de la burguesía. Pero—dicen ellos—existe una diferencia esencial entre la dictadura del proletariado y cualquiera otra dictadura, la cual consiste en que todas esas dictaduras son o han sido de las clases explotadoras mientras que la del proletariado es la de la mayoría, la explotada, contra la minoría, la explotadora.

LA GUERRA...

Viene de la Pagina TRES

parándose, para con su táctica de rapidez, como en la Gran Guerra lo hizo con Rusia, así procederá hoy. Y ¡guay del Canal de Panamá, que será a no dudarlo, uno de los objetivos de ataque, y que los americanos querrían que nosotros y las naciones circunvecinas, defendiéramos con la sangre de nuestros soldados humildes, cuando ninguna vela tenemos en ese entierro.

nos metiéramos en andanzas, nos quedaríamos mirando al ciprés, y los mismos a quienes ayudamos, por peloteros, nos dejarían guindando.

Por eso, cuando no se tiene fuerza para luchar, ni blanca para alimentarse, la prudencia exige lo que decían los viejos a los niños: «ver, oír y callar», y machete *estate* en tu vaina; y al buen callar, llaman Sancho. FILIN.

Por eso, conceptuamos como peligrosísima, para estos Gobiernos de Hispano América, cualquier compromiso o manifestación que empañe nuestra absoluta neutralidad; que podría acarrearlos fatales consecuencias. Chiquillos y pobres como somos, si

Acción de gracias

Doy infinitas gracias a la Santísima Virgen bajo el título de María Auxiliadora, por un favor concedido.

Consuelo Carranza. San Isidro de Atenas Mayo de 1941.

Chispas..

Viene de la Primera Página

Habil.—Porque el diputado Mora, no obstante los divertidos gazapos en que a menudo le hace incurrir la falta de adaptación a nuestro ambiente de sus inspiraciones inconfundiblemente rusas, ha tenido en general la habilidad en esconder la hirsuta pelambre lupina bajo suave piel de oveja.

Ha tenido la habilidad de "dorar la píldora", como vulgarmente se dice, con lo que no se hace sino más peligroso.

Así, por ejemplo, en la reunión pública del primero de mayo, el diputado Mora y sus coadjutores, mientras no desperdiciaron ocasión de presentar a Rusia como ejemplo y modelo de limpieza y decencia en su régimen interior y en su política internacional, abogaron resueltamente por la propiedad privada, por el desarrollo y la extensión de la pequeña propiedad agrícola y de las facilidades de crédito para los pequeños agricultores.

Un plan magnífico, irrepachable, que yo, con todas las gentes de sentido común y de recta intención, aplaudo y apoyo.

Reproche.—Irreprochable en sí mismo, contra ese plan, cuando es propuesto y recomendado por el partido comunista, cabe un serio re-

proche. El de que no es, ni puede ser comunista. El de que es tan comunista como yo, ínfimo emborronador de cuartillas, puedo ser rey de Babilonia. El de que no es ni puede ser sincero en labios de los comunistas, por definición enemigos capitales de toda propiedad privada. El de que no es sino la suave piel de oveja con que el lobo comunista intenta cubrir su hirsuta pelaje.

Y el pueblo, para quien la defensa y la promoción de un régimen de pequeña propiedad agrícola no pueden sonar sino a cosa buena y justa, oye al diputado Mora y sus secuaces, y los aplaude, y se inclina a seguirlos.

Nuestro pueblo, así engañado, ha asumido una actitud favorable a las prédicas de los comunistas. No se puede decir que esté inclinado al comunismo, porque no sabe qué es eso, porque no se le ha dicho qué es eso. Porque los agentes del comunismo han adoptado la táctica falaz de esconder la monstruosa y criminal esencia de su doctrina y de sus programas, para embaucar y seducir al pueblo con garlitos y martingalas.

Silencio.—Hablan los comunistas hasta por los codos, gritan los comunistas hasta desgañitarse, mienten los comunistas sin tasa y sin freno, y el resto del país calla. En torno de la siempre ruidosa y a las veces estridente propaganda comunista y en torno de la incansable y perniciosa acción comunista, no advierto más que silencio. Silencio de palabra y obra.

¿Dónde están las voces que debían levantarse a menudo para desenmascarar a los embaucadores comunistas y para llamar la atención del pueblo y comprobarle la falacia con que se pretende seducirlo?

¿Dónde están los "canes del Señor" que debían dar la voz de alarma y poner al pueblo en guardia contra el intruso enemigo que con mentidos halagos y zalamerías intenta corromperlo y, a la postre, esclavizarlo?

¿Dónde está la "acción católica" que arriba, en medio y abajo, que en todos los planos de la sociedad debía tender abierta y eficazmente a la justicia social y alivio "orgánico" de las necesidades espirituales y materiales del pueblo?

Silencio. O yo soy sordo como una tapia, o no hay, frente a la algarabía comunista otra cosa que silencio.

Municipalidad.—En el discurso que la otra noche el pueblo oía con atención y complacencia, el diputado Mora atacaba el proyecto, inaceptable e infeliz, de abolir el régimen municipal, que a tanto monta casi el reducir a tres el número de regidores.

Como en el caso de la

LO DEL DIA...

Viene de la Primera Pág continúa con el permiso, de rogable sin previo aviso, de los que tratan de defender y unir nuestro continente.

Milicias Carli-Jimenistas

Un mínimo acontecimiento democrático acaba de registrarse en nuestra patria. Carlos María Jiménez acaba de formar unas huestes de cadetes. Con "viva la libertad" termina el manifiesto en que se da cuenta de fusiones de grupos hasta hoy desconocidos, de sus fines, del uniforme a módico costo, etc. Se trata de milicias, donde son todos cadetes, los cuales militarmente van a entrenarse en el deporte y por medio del deporte defenderán al sagrado y vetusto grito libertario, la libertad y la RELIGION!!!! Y todo ese gigantesco movimiento democrático bajo la férrea y austera disciplina de Carlos María Jiménez... el aspecto jocoso del asunto aparte, creemos que el señor C. M. Jiménez en esa organización no se ha mostrado muy original; su obra huele a viejo y callejero fascismo, que da asco... con entera franqueza, Sr. Jiménez. El invento es malo y, si se tiene en cuenta sus fines defensivos, es peor. Deviene un fascismo democrático que no puede ser sino producto de escasa capacidad mental. Dudamos de que "huelven adhesiones".

La democracia no puede defenderse así porque entonces, con organizaciones como la Acción Democrática Costarricense, tendría que defenderse de sí misma. Y mucho menos la RELIGION. Sin duda, creyendo que el nazismo es lo contrario a la

Natalicio...

Viene de la Pág. DOS
ños.—Le hacemos llegar nuestra palabra henchida de sentimientos sinceros de afecto y lealtad, y le deseamos toda clase de éxitos en sus empresas, a lo que es acreedor dado su espíritu de esfuerzo y caballerosidad, legítima carta de triunfo en los empeños del trabajo. Cordialmente le saludamos

Cultos en la Parroquia de LA MERCED

DEL DOMINGO 1º al SABADO 7 DE JUNIO

- Domingo 1º.—Misas a las 5, 6, 7½ (cantada) y 10 horas.
- 14 hs.—Reunión de la Cofradía de la Santísima Trinidad.
- 14½ hs.—Solemne coronación de la imagen de la Inmaculada Virgen María.
- 15 hs.—Reunión de Hijas de María e Inocitas.
- 16 hs.—Reunión de Terciosos.
- 18½ hs.—Conferencia de San Vicente de Paúl.
- 19 hs.—Rosario, plática y Bendición.
- Lunes 2.—5½ hs. Misa al Sagrado Corazón de Jesús.
- 7 hs.—Misa rezada por la finada Rosina Ponce Arroyo.
- Martes 3.—5½ hs. Misa al Sagrado Corazón de Jesús.
- 8 hs.—Misa fúnebre por la finada Rafaela Barboza v. de Arce.
- Miércoles 4.—5½ hs. Misa al Sagrado Corazón de Jesús.
- 7 hs.—Misa fúnebre por la finada Aurelia v. de Navas.
- Jueves 5.—5½ hs. Misa al Sagrado Corazón de Jesús.
- 7 hs.—Misa fúnebre por la finada All Mechel.
- Viernes 6.—5½ hs. Misa al Sagrado Corazón de Jesús, por doña Julia de Núñez.
- 7 hs.—Procesión y Misa del Apostolado de la Oración.
- Sábado 7.—5½ hs. Procesión y Misa de las Hijas de María.
- 7 hs.—Misa al Sagrado Corazón de Jesús.

religión, ha venido a la conclusión de que ella se identifica con la democracia.

Y, en su ignorancia, se proponen defender la democracia y la religión en la misma línea. Tenemos que los que entienden de estos asuntos harlo espinosos, le van a enseñar algo poco grato a esa Acción. Por otra parte, estamos enterados de cuánto caiza el señor Jiménez en cosas de doctrina católica, pues no hace mucho se le cogió en la vergüenza de ignorar qué era ser apóstata.

Además es de suponer que esa lluvia de cadetes vayan a ascender en grado militar. Para eso tendrán que hacer méritos de guerra. Píensan luchar en nuestras calles? Pues si es así, será posible que ciertos jóvenes pacíficos y muy libres y muy democratas les hagan ascender por el aire... Por qué, Dios mío, nos meteremos en estos fregados tan infantiles y tan tontos?...

En la Parroquia de La DOLOROSA

Hoy domingo de Pentecostés, recibirán el Pan Eucarístico en esta Parroquia, por primera vez y a las 6 horas, doscientas niñas.

Serán acompañadas de las niñas del catecismo de perseverancia.

El domingo, pasado día 25, se acercaron a la Sagrada Mesa, a comer el Pan de Vida Eterna, 135 niños.

Felicitemos efusivamente a todos y que Dios Nuestro Señor derrame abundantes bendiciones sobre estos niños que por siempre sean cruzados eucarísticos, los terciosos de los tiempos modernos que lo son de inquietudes para nuestra sacrosanta religión y para la Santa Iglesia.

Quiere Ud. almorzar bien hoy?

Vaya al galerón de la Merced y en el confortable salón comedor le servirán suculentos y espléndidos platos, sabrosos y nutritivos a precios económicos

No deje de asistir y pasará el mejor rato!

Suprima las **diarreas** con las tabletas de **Eldoformo**

Sra. Ama de Casa Le ofrecemos un rápido servicio a domicilio.

Pídanos su PAN y FIDEOS

Llame al TELEFONO 2482

Pan partido a máquina - La comodidad y elegancia en su mesa.

Panadería Musmanni

pequeña propiedad agrícola, el diputado Mora tiene razón que le sobra Pero, como en aquel caso, el diputado Mora no puede ser sincero, el diputado Mora finje, el diputado Mora miente... a menos que sea un mentecato que no conoce tampoco las doctrinas y los programas de "su" partido comunista.

Porque el comunismo defendiendo el régimen municipal es tan absurdo y tan falso como el comunismo defendiendo la propiedad privada.

Tanto como implica la abolición de esa propiedad,

el comunismo que es estatismo desorbitado e implacable, implica la abolición del régimen municipal, que es célula de descentralización y de libertad.

En Rusia, "paraíso comunista" por el que suspiran el diputado Mora y sus amigos parlantes, no existen ni la propiedad privada ni el municipio. No existe más que el Estado archipotente El Estado, propietario único, voluntad única.

El Estado-dios, el más abominable de todos los falsos dioses.

C. G. C.